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产品名称 邯郸软件开发-系统开发-网站开发服务-创客情

公司名称 河北创客情创业服务有限公司

价格 15000.00/套

规格参数

公司地址 河北省邯郸市邯山区光明南大街城市新秀商务大
厦18层

联系电话 0310-3334555 18303030203

产品详情

1.系统流程梳理

以一个很简单的例子来说明流程梳理对软件开发的意义，比如你要进
行一次演讲，但是这次演讲是即兴的，你不是的即兴演讲家，那么在
没有准备情况下，你要对着台下的人进行演讲，这个时候你走上台去
，脑子里的东西还没有形成有条理的演讲内容，讲完后台下的人都不
知道你在讲什么，可能你自己都不知道你刚刚讲了些什么，这就是失
败的演讲，没有做好充足的准备。对于软件开发来说也是同样的情况
，每一个开发者不应该仅仅拿到的是一些文档，而是应该大家坐在一
起，由熟悉该软件业务的管理者或者其他人来进行一次严谨的描述，
并进行讨论，加以完善和改进，让参与编码的开发者在这个过程中不
仅能够熟悉自己要做的那些功能的细节，还能对这个系统有一个大致
的了解和熟悉，只有这样，在开发中才会避免一些不必要的问题发生
，而且还能发现一些隐藏的问题，要知道修改问题是需要花费很多时
间和精力的，比如编码和业务是有冲突的，本人有遇到过，代码不能
完全跟着业务走，业务也在适当的时候在满足正常场景下根据编码风
格做适当的调整。终达到一种整体和谐的一种美感。在编码的前期要
让每一个参与项目的人能够清晰的知道我要做的是什么，终的目标是



什么样的，我要关注的重点有些，还有哪些疑虑我需要讨论或者解决
的。准备工作做好后，对每一个团队成员项目的进度是非常清晰的。

2.技术框架的选择

一般选择技术架构有几个衡量的点：

点：效率。

在开源领域能完成同一个技术目标的框架是多个的，比如在web开发
的，终开发出来的产品是要经过性能这一关的，如果选择有误，整个
软件可以说是失败的，因为不能用，你需要重新选择技术框架，并且
要重新让每一个开发者在新的框架上进行开发，这是在开发一个新的
软件。

第二点：成本。

个是学习成本，第二个是经济成本，只讨论学习成本，因为本人非常
反对使用商业软件，把这笔买商用软件的资金来激励和培养员工效果
会更好，这里不做什么讨论，不是商业上的东西就很安全，开源的东
西也很安全，只说一句：大部分情况都是浪费！关于学习成本要考虑
到团队实力和团队人才培养方式，如果项目团队没有什么培训和学习
气氛，那么这个团队选择框架的原则是非常简单的，在这种情况下就
选择自己熟悉的能有把握的；还有一种情况就是团队中有实力非常强
的开发者或者学习能力非常强的开发者，那么可以选择一款相对适合
整体架构的新技术框架，并加以重视，因为这是新的东西，风险也是
非常高的，只要重视了，而且技术上可行的，结果是完美的；这是根
据团队的实际情况进行参考，勇气也很重要。

第三点：稳定性。

选择一个合适的软件版本，个人比较倾向于在新的平台和框架上进行



开发，因为有新的特性，有可能心的版本有进行一些优化。

对稳定性的考虑，举一个例子，根据实际情况已经选择要使用一个A
框架了，假设A框架有两个版本，V1和V2，V1是稳定版本，V2还是测
试版本，V2中添加了一些新的功能，而这些功能正好满足你的项目需
要，并且稳定版本是在你编码完成前就会发布，那么眼前有两个选择
个选择，选择V1版本并且要选择一个新的B框架来满足项目需要，这
种方式风险是低的；第二种选择，选择V2测试版本，终等到稳定版本
发布后进行替换，这种方式也是可以选择的，不过风险相对种选择要
高些，有一个优势就是这一个框架就可以完全满足你的项目需求，成
本相对低一点。两种情况我都有实践过。

3.编码

在软件产品的编码中需要注意的一些宏观问题：

点：代码风格。

一个年轻的团队很容易遇到这个问题，一个软件开发完了，回头去看
里面的代码，编码风格很不统一，有5个开发者就有5种代码风格！怎
么样避免这种情况，只能在编码之前进行代码编码风格宣讲和讨论，
把规则制定下来，大家按这种风格进行代码编写，还有一点要做的就
是代码检视，不要因为忙而忽略这个，一周花一个下午来看看别人的
代码，不仅能看到一些问题，而且还能看到自己的一些问题，当开发
一段时间过去以后，代码不断的调整，终的源码看上去就是一个人完
成的一样！所以开工之前把这方面工作做好，事半功倍，后面还有很
长的软件维护工作要做，如果整体代码一团糟，我想没人愿意去维护
这么糟糕的代码。这样的项目本人也遇到过，深有体会。

第二点：注释。

比风格统一的更难的可能就是注释了，我想你不会这么认为，我也想
自己这种认识是错的，因为写注释这种活总比编码要容易得多吧，不
是这样的，很多人应该都看过国内一些开源的程序员写的开源软件吧



，很膜拜吧？呵呵，我也有看过，说下我的感受吧，首先代码很少有
注释，一个类文件看下来只有代码，注释非常稀少，不知道他是怎么
想的，再简单的代码也要有方法和类注释吧；其次，代码里面有稀疏
的注释，好不容易啊，结果是英文的，还有文档里面都是英文的，一
个说中文的家伙为什么搞成英文版的呢。另外，打印日志不加级别判
断，还有一些编码问题在里面。很想骂几句，但是人家毕竟是开源的
，不容易啊！ 精神可以鼓励，但是态度值得怀疑。如果你现在刚编完
代码或者要开始编码了，请把代码写好的同时把注释写好吧！如果一
个刚入门的程序员能直接通过注释就能读懂你的程序代码，那么你写
的注释已经非常成功了。

第三点：代码目录结构。

这点和编码风格是挂钩的，也可以属于代码风格里面的一部分，但是
单独拿出来肯定有独特的含义。你有没有想过或者遇到过通过代码目
录结构就能够大致看懂该项目是要做什么，有哪些功能，如果看到这
样的工程是不是有一种很想再往里面看的冲动？本人有参与这样的项
目编码，当时我们做的还比较成功，刚开始做有点不习惯和编码风格
不同，关于代码目录结构我们进行了单独的讨论，根据本身的技术架
构来制定的，把这点做好，开发者编写代码更加清晰了，效率也有所
提高了，后期维护哪怕是新人来维护，只要稍微讲讲，也会很容易的
接受，一切都变得更加简单了。

第四点：命名。

这点也可以同属于代码风格。坦白讲单独拎出来说也没有多大意思，
因为代码风格里面就会强调，但是你不觉得这么重要的东西很容易忽
略吗，比如大小写，id我是写Id还是写成ID呢，没有多少人会在意，
只有出现问题了，代码冗余量增加了，才会发现，命名也是非常重要
。还有一些，类文件的命名词不达意的，我想提醒你的是，既然这么
重要那么请谨慎对你的代码进行命名！

第五点：赞成有必要的重构。



重构需要注意时机，有两个点是好进行重构了，点是在自己编写完代
码以后进行优化和重构，转测试之前；第二点就是当项目初期大家没
有意识到要去重构，也就是点没有做充分，导致代码重复率比较高等
一些整体问题，在这种前提下找一个时间段，对整体代码进行一次重
构计划，这是有必要的。

第六点：一些提高代码的工具使用。

在这里简单列出几类工具，网上有很多资料，需要根据自己的语言进
行选择。

类：代码自动检视bug工具

第二类：代码统计工具

第三类：代码重复率和复杂度工具

第四类：代码覆盖率工具

第七点：不要随意修改代码，特别是别人的代码。

修改代码应该是放在一个时间段，而不是随意进行修改，目前比较流
行的敏捷开发中有一个现象就是版本发布比较频繁，修改代码是有很
大的风险的，修改的代码很有可能是公共代码，多处地方有调用，很
有可能造成其他地方出问题，小问题解决，大问题来了。当需要修改
其他开发人员的代码时一定要和对方沟通下，避免造成不必要的误会
和引发潜在的问题。

*编码中需要注意的一些微观问题

这些就是编码功底了，我自身的感受就是，要不断的回头看看自己的
代码，很多地方值得你重新思考和关注。

平时有时间可以静下心来阅读比较经典的书籍，看不懂或者不太记得



没有关系，重新再看。

4.测试

作为一个开发人员所接触的测试首当其冲的就是编写单元测试用例，
尽量覆盖每一个场景，这对软件质量起到一个很关键的作用，为了避
免与测试人员反复沟通增加无谓的成本，开发能做的就是写单元测试
发现一些潜在的问题，把大部分的bug提前发现。从管理角度来讲，
测试也会轻松很多。开发一款相对完美的软件是一个程序员的追求。
也是在程序员这条道路上的一笔收获。
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